
N i e d e r s c h r i f t
über eine Sitzung

des Bauausschusses der Gemeinde Munkbrarup
am Donnerstag, d. 16. Juni 2005 um 19.30 Uhr

im Gasthaus Munkbrarup

Tagesordnung:

1. Zustand der Straßen im Außenbereich

2. Antrag der Feuerwehr Munkbrarup über die Asphaltierung des Vorplatzes

3. Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Straße St. Laurentiusweg

4. Zustand der Bürgersteige im Ortsteil Rüde

5. Vorschläge zur Namensgebung der Straßen im B-Plan Nr. 9 "Brennacker"

6. Verschiedenes

7. Bau-, Grundstücks- und Vertragsangelegenheiten
    (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Anwesende seitens des Bauausschusses:
Bauausschussvorsitzender Johannes Riechmann
Bauausschussmitglied Gerd Bremer
Bauausschussmitglied Thomas Voss – zugleich Protokollführer
Bürgerliches Mitglied Stefan Bock
Bürgerliches Mitglied Rainer Brandt
Bürgerliches Mitglied Barbara Drews

Entschuldigt fehlte:
Bauausschussmitglied Hermann Jensen

Anwesende seitens der Gemeindevertretung:
Bürgermeisterin Margrit Jebsen
Gemeindevertreter Karsten Hansen
Gemeindevertreter Dieter Ewert

Als Gäste:
Zum TOP 7: Herr Bender, Architekt

Beginn 19:30 Uhr                               Ende 22:30 Uhr
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Der  Ausschussvorsitzende  begrüßt  die  Bürgermeisterin,  die  erschienenen
Ausschussmitglieder, die Gemeindevertreter und den Gast. 

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Zustand der Straßen im Außenbereich

Der  Randstreifen  der  Straße  in  Siegum  ist  u.  a.  durch  den  Busverkehr  wieder
abgängig. Es soll ein Angebot einer Baufirma für eine fachgerechte Lösung eingeholt
werden.

Drei Gefällestrecken in Bockholmwik sind in der Deckschicht beschädigt. Hier soll mit
Herrn Baier vom Schwarzdeckenunterhaltungsverband die Liste für nächstes Jahr
entsprechend  erweitert  werden.  Der  Gemeindeanteil  muss  noch  im  Haushalt
vorgesehen werden.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Antrag der Feuerwehr Munkbrarup über die Asphaltierung des Vorplatzes

Die  FF  Munkbrarup  möchte  den  lediglich  wassergebundenen  Parkstreifen  am
Gerätehaus im Zuge der Baugebietserschließung mit einer Asphaltdecke versehen
haben.  Dies  wird  im  Ausschuss  diskutiert  (Versiegelung,  Regenwasserableitung,
Rasensaat zur Befestigung). Letztlich wird das Ansinnen einstimmig abgelehnt.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Straße St. Laurentiusweg

Es  liegt  ein  Richtpreisangebot  für  mögliche  Maßnahmen  (Einengungen  und
Aufpflasterungen) vor,  das 100 €/ lfd.  Meter Straße annimmt.  Mit  Bauleitung und
Vermessung  betragen  die  Kosten  46.500  €.  Dies  wird  als  zu  hohe  Summe
angesehen.

Ein  Alternativvorschlag  sieht  zwei  „Nasen“  sowie  Markierungen  „30  km“  auf  der
Straße  vor.  Dieser  Vorschlag  soll  vom Amt  ausgearbeitet  und  an  den  Kreis  zur
Genehmigung geleitet werden.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
Zustand der Bürgersteige im Ortsteil Rüde

Der Fußweg auf  der  Nordseite  der  Glücksburger  Straße vom ehem.  Gasthof  bis
Rauland soll im Juli gepflastert werden. Die Firma Rheingas übernimmt wegen der
Gasleitung unter dem Fußweg einen Teil der Kosten. Für die Planung des zeitlichen
Ablaufes  der  weiteren  Pflasterarbeiten  bildet  sich  eine  Arbeitsgruppe  (Barbara
Drews, Gerd Bremer, Johannes Riechmann). 
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Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
Vorschläge zur Namensgebung der Straßen im B-Plan Nr. 9 "Brennacker"

Nach ausgiebiger Diskussion vieler Vorschläge ergeht folgende Empfehlung an den
Gemeinderat:

Nördliche Zufahrt: Findlingsbogen oder Steenkoppel
Südliche Zufahrt: An der Obstwiese
Verbindungsstraße Rimmstraße-Toft/ Harkmoor: Brennacker

Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
Verschiedenes

Für die Reparatur der Regenwasserleitung unter dem Bahndamm liegt ein Angebot
vor. Die Leitung ist in ihrer Nutzung zunächst nicht beeinträchtigt.

Herr Bahrendt (Dorfplatz) merkt in einem Schreiben an, dass am Übergang zwischen
Pflasterung und Asphalt der Straße „Am Dorfplatz“ schwere LKW Erschütterungen
verursachen, die bis in sein Haus wirken. Als Abhilfe sollen kurzfristig die Fugen mit
Teer vergossen werden, langfristig ist eine Verbesserung bei der Straßenerneuerung
nächstes Jahr zu erwarten.

Die Altlastentsorgung am B-Gebiet ist abgeschlossen und voraussichtlich unter den
geplanten Kosten geblieben. Eine genaue Abrechnung folgt noch.

Herr Dirk Iversen stört die Kopfsteinpflasterung Balm- B 199. Diese ist Gründen der
Verkehrssicherheit gewählt (Abbremsen wegen Radfahrern und Vorfahrtsregel) und
soll so bestehen bleiben.

Die  Straße  Toft  soll  keine  Asphaltdecke  erhalten  (Beschluss  Gemeinderat).  Die
Oberfläche wird neu profiliert  und aufgebaut.  Beides wird Herrn Rolf  Paulsen auf
Wunsch noch schriftlich mitgeteilt.

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
Bau-, Grundstücks- und Vertragsangelegenheiten
(unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

- Siehe gesonderte Niederschrift - nichtöffentlicher Teil. -

Um  22:25  Uhr  stellt  der  Ausschussvorsitzende  die  Öffentlichkeit  wieder  her.  Es
nehmen keine Zuhörer teil. 

Der Bauausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 22:30 Uhr.

  gez. Johannes Riechmann             gez. Thomas Voss
  Bauausschussvorsitzender             Protokollführer
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